Société et Culture

Lutte contre les cancers féminins/Bilan de la 4e édition d'Octobre rose au Gabon

Je suis fière de constater que vous avez été nombreux à répondre présents au rendez-vous "



Frédéric Serge LONG

Libreville/Gabon

S'exprimant, vendredi soir à la Maison d'Alice, au cours de la cérémonie de clôture de cette campagne ponctuelle destinée à amplifier la lutte contre ces pathologies, Sylvia Bongo Ondimba, en remerciant les partenaires (entreprises, associations et bénévoles) pour leur mobilisation, a appelé au maintien de cet élan de solidarité, afin que les prochains rendez-vous deviennent incontournables et inoubliables.

CARACTÉRISÉ par la prolifération d'une tumeur dans un tissu sain de n'importe quelle partie de l'organisme, le cancer frappe toutes les catégories de population et régions du monde, même si plus de 60% des nouveaux cas sont beaucoup plus déclarés en Afrique, en Asie, en Amérique du Sud et du Centre. A elles seules, ces quatre régions représentent 70% des décès liés à cette maladie dans le monde.

Par ailleurs, les cancers du col de l'utérus et du sein font des ravages sur la santé de la femme au Gabon. Ils représentent plus de 30% des cas enregistrés. Mais grâce à un dépistage précoce dès l'âge de 25 ans, le taux de mortalité lié à ces cas pourrait baisser de 25%.

C'est pour cette raison que dans son programme "Agir contre le cancer", la Fondation Sylvia Bongo Ondimba pour la famille (FSBO) multiplie les initiatives, avec une logique permanente : détecter-traiter-accompa-

Aussi, depuis 2014, a-t-elle introduit dans notre pays la campagne ponctuelle "Octobre rose" pour amplifier la lutte contre ces pa-



La première dame et tous les partenaires dans la lutte engagée pour barrer la voie aux cancers féminins.

thologies qui minent gravement la santé des femmes de nos jours.

Quatre années plus tard, force est de constater que l'appel à la mobilisation lancé par sa présidente, Sylvia Bongo Ondimba, a porté des fruits. Au seul partenaire institutionnel du début qu'était le ministère de la Santé se sont ajoutés, cette année, plusieurs autres issus de la société civile, des entreprises locales et du bénévolat.

Pour preuve, "Octobre rose" 2017 a vu se déployer sur le terrain une campagne de sensibilisation et d'incitation au dépistage. D'où la satisfaction de la première dame, vendredi soir au cours de la cérémonie de clôture et de bilan à la Maison d'Alice, près du Centre hospitalier universitaire (CHU) d'Angondjé. « Aujourd'hui, je suis fière de constater que vous avez été nombreux à répondre présents au rendez-vous. Non seulement vous avez pris pleinement votre place, mais vous vous êtes appropriés cette campagne. Vous nous avez contactés, relancés et sollicités de différentes manières... Aussi, c'est avec émotion que je tenais à vous dire Merci», a déclaré l'épouse du chef de l'Etat. « Il nous reste tant de défis à relever! Je vous invite à poursuivre sans relâche vos efforts pour vaincre cette maladie dont les impacts sur nos familles et nos communautés ne sont plus à démontrer (...) Mon souhait est que, tous ensemble, nous maintenions ce bel élan de solidarité, pour que les cinquième, dixième, vingtième... éditions d'Octobre rose deviennent des rendezvous incontournables et inoubliables de notre territoire», a-t-elle ajouté.

AUBAINE Pour Audrey Chancia Mebaley, responsable de l'ONG "Osons Triompher", l'alliance entre acteurs de la société civile et l'Etat gabonais a

constitué une grande leçon d'humilité et de prise de conscience. Le dépistage est la seule alternative pour se mettre hors de danger.

De son côté, Jeanne D'arc Kong-Ndes, président de l'Association pour le soutien et l'aide aux femmes atteintes de cancer (Asafac), révèle que ce combat est l'histoire de sa vie : pour avoir vu sa mère passer de vie à trépas.

Dans le même élan, une pensionnaire de la Maison d'Alice, en provenance de Franceville, a apporté son témoignage, exprimant sa gratitude à la première dame, qui n'a pas manqué de la prendre dans ses bras en guise de soutien. Cette Maison de vie, a indiqué la patiente, la voix transie d'émotion, est une aubaine pour les démunis et les personnes n'étant pas en mesure de se prendre en

charge toutes seules à plusieurs kilomètres de leurs domiciles. Le personnel affecté administre le soutien psychologique nécessaire, les soins infirmiers et esthétiques, l'assistance sociale, etc.

Notons que la fin d'octobre rose ne met pas un terme aux actions de sensibilisation. Les activités de dépistage se poursuivent tout au long de l'année dans les centres de santé.



DIRECTION GENERALE

COMMUNIQUE

(Portant Paiement des Pensions du mois de novembre 2017)

La Caisse Nationale de Sécurité Sociale informe l'ensemble des bénéficiaires de pensions régulièrement payés par virement que pensions du mois de novembre 2017 seront exceptionnellement payées à son siège, dans ses délégations et

Elle invite tous les pensionnés à se présenter pour percevoir leur droit du 05 au 20 décembre 2017 de 7h30 à 15h00, munis de :

- ✓ une pièce d'identité en cours de validité (carte) Nationale d'identité, passeport, carte de séjour) et une copie de celle-ci;
- un bulletin de paiement ;
- une photo d'identité récente.

Les pensionnés qui ne se présenteront pas, verront leurs paiements suspendus

NB : Les récépissés des cartes nationales d'identité sans photo ne seront pas acceptés.

Fait à Libreville, le 06 novembre 2017







